

■ **La Cofetel seguirá capturada y sometida a intereses políticos, no de los consumidores**
Se premió a De Swaan por ser cabildero en la Corte a favor de Molinar: organizaciones

■ **MIRIAM POSADA GARCÍA**

Organizaciones de defensa a los derechos de los consumidores se manifestaron en contra del nombramiento de Mony de Swaan como miembro de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) porque, en lugar de designar a un hombre comprometido con los intereses de la población, el presidente Felipe Calderón premió al que hizo el cabildeo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, saliera bien librado de la muerte de 49 niños en la guardería ABC.

Los representantes de consumidores reclamaron a Calderón haberse entrometido en la autonomía de la Cofetel, con la intención de mantener el control de los medios de comunicación, que son indispensables para mantener el poder político en un país donde "la gente no tiene agua, pero sí televisión".

Mony de Swaan llegó ayer a las instalaciones de la Cofetel para tomar su puesto de comisionado. Los cuatro comisionados pudieron haber hecho la elección de presidente desde la semana pasada, ya que las reglas indican que no es necesario que se en-

cuentren los cinco para decidir quién encabezará el pleno del órgano regulador.

Unidos por la necesidad de reclamar al presidente Calderón la designación política de Mony de Swaan en la Cofetel, representantes de El Poder del Consumidor, Consumidores, El Barzón, Al Poder del Consumidor, Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), Oxfam México, Cencos, la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de la Información y la Asociación Mundial de Radios Comunitarias acusaron que en 14 años la Cofetel no ha defendido los intereses de 107 millones de usuarios de servicios de telecomunicaciones, radio y televisión, sino sólo ha protegido a los oligopolios del sector.

Oscar Romero Ramírez, de El Barzón, señaló que el quinto integrante del pleno de la Cofetel debió ser una persona "sin ataduras ni inclinaciones por algún operador o proveedor, no sólo con conocimientos de economía, regulación y redes, sino con ética férrea y total independencia de los regulados".

Sin embargo, dijo Romero Ramírez, el Ejecutivo no sólo nombró a alguien que desconoce

por completo el sector, sino que "premió al quien hizo el cabildeo para que Molinar Horcasitas saliera bien librado en la SCJN por el caso ABC". Mony de Swaan "es el representante en la Cofetel del principal candidato de Calderón a la Presidencia del país; es un ariete con el que se demuestra que la Cofetel seguirá siendo un órgano capturado y sometido a intereses políticos".

Las organizaciones advirtieron que Mony de Swaan no va defender los intereses de los consumidores ni a promover que 80 por ciento de la población que carece de servicios de banda ancha puedan tenerlos.

El nuevo comisionado, que con toda certeza será el presidente de la Cofetel, va por el control de los medios de comunicación, porque en este país 80 por ciento de la población se informa a través de la televisión, y "cuando tienes un país donde hay más hogares con televisores que agua potable, se hace más grande el poder de otorgar o renovar una **concesión** para radio o televisión", destacaron.

En otro aspecto, la Cofetel suspendió durante cinco días hábiles el proceso de licitación de frecuencias para que los participantes renueven sus garantías de seriedad, debido al nivel que han alcanzado las ofertas.

